

El Eco de Cartagena.

AÑO XXVIII.

DIARIO DE LA NOCHE.

NÚMERO 7901.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

Cartagena.—1.º mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—Provincias, tres meses, 7.50 id.—Extranjero, tres meses, 11.25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—Correspondientes en París para anuncios y reclamos, Mr. Lorette, rue Caumartin, 61.—John F. Jones 3, bis, rue du Faubourg-Montmartre.—En Londres, 106 Fleet Street E. C.

CONDICIONES.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. No se responde de los anuncios remitidos y comunicados, se reserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—Administrador, D. Emilio Garrido López.

Número suelto 15 céntos.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MEDIERAS 4

LUNES 19 DE MARZO DE 1886

En atención á la festividad del día, y para dar algún descanso á los operarios de la imprenta, que son PEPESES en su mayoría, no publicamos hoy más que una hoja de EL Eco

LA SEMANA ANTERIOR.

Nada digno de mención ha tenido efecto en la semana que finó ayer

Ninguna nota saliente recuerdo, para comunicarla á ustedes.

Hablar otra vez de Marrajos y Californios, que es la comidilla de todos los días en esta época del año, me parece monótono... ¡Ah! Se ha verificado un espectáculo, á beneficio de una de las cofradías; y si yo no estoy equivocado, ha rendido los productos que antebaban los organizadores. Me refiero á la corrida de toros de ayer tarde.

Con una tarde magnífica y embozadito en mi capa, presumiendo que haría mucho y fuerte viento en la plaza, dirigíme á ella á las cuatro por ser hora señalada.

En muy pocos palcos vi á nuestras bellas paisanas, que sin duda por el frío, quedaron todas en casa; de modo que ya la fiesta perdió para mí su gracia, porque la que encuentro yo en función de tauromaquia, consiste en ver á las niñas luciendo mantillas blancas, y atrayéndose los aires que les hace, entonces falta con el vulgar abanico, que ayer tarde, prosa es clara! no pude atisvar ninguno en toda toda la plaza

La corrida comenzó, y concluyó y... Santas pascuas. El ganado fué mediano, quedó muy bien el espada, la cuadrilla se lució. Los picadores de tanta cumplieron perfectamente, y defendieron sus jacas, con tantísimo cariño que todas salieron salvas. Los Californios sacaron un buen puñado de plata que era lo que todo el mundo, ayer tarde deseaba.

La semana teatral ha estado dedicada á beneficios. Varios artistas lo han celebrado, obteniendo buenos resultados. Ya lo saben ustedes, por haberse ocupado de ello este periódico con oportunidad.

No puedo extenderme demasiado: estoy molestado: tengo el estómago tan repleto de dulces... porque hoy es

San José!!!, y todos los Josés que yo conozco me han dulcificado. El director de este periódico —que ha llegado hoy de Castilla la vieja,—el propietario de la imprenta que se está poniendo como nuevo, y otros amigos, todos, todos me han obsequiado en celebración de sus días.

J.

DON TOMÁS ALBAJÉS.

No nos equivocamos al asegurar que la muerte de nuestro querido amigo don Tomás Albajés, sería sentida por todos. Las simpatías de que gozaba debidas á su esquisita amabilidad, á sus profundos conocimientos musicales y á su escesiva modestia, dejan un vacío difícil de llenar en el corazón de cuantos le conocían y trataban; así es que en la conducción de su cadáver, sucedió lo que esperábamos; la población entera dió pruebas del cariño que le profesaba, acompañando sus restos á la última morada Hourado, pundonoroso militar, buen ciudadano, consecuente amigo y excelente padre y esposo, era modelo de virtudes á cual más apreciables y por todos admiradas.

Nació en Lérida el 28 de Septiembre de 1834; en Junio del 50 ingresó como músico en el Regimiento de Infantería del Rey hasta Abril del 60; sirvió en los de Iberia, Isabel II y Provincial de Albacete; en Noviembre del mismo año tuvo ingreso en Infantería de Marina y desde esta época hasta su fallecimiento ha pertenecido á dicho cuerpo, sirviendo la plaza de Música mayor veinticuatro años; ha seguido por lo tanto las vicisitudes de estas fuerzas, habiendo asistido con ellas á Méjico, á las campañas de Cuba, carlista, y viaje al Archipiélago Filipino. Contaba próximamente treinta y ocho años de servicios efectivos y deja á su viuda y cuatro hijos en la mayor orfandad pues no tienen derecho á pensión de ninguna clase.

La enfermedad que nos privó de tan buen amigo, la adquirió en el cumplimiento de su deber, al asistir con la música de su dirección al centenario de D. Alvaro de Bazán, donde le produjo un catarro en una de las formaciones en que tomó parte.

D. Tomás Albajés ha muerto, pues, en el servicio de su cargo y merece por tanto, ya que desgraciadamente á su familia no le quedan otros recursos, que el Gobierno de S. M. le tienda su mano protectora concediéndole una pensión.

No dudamos que los colegas locales, unirán su voz á la nuestra, para impetrar de las dignísimas autoridades de este Departamento, interpongan á este objeto su poderosa influencia, tratándose de la esposa é hijos de un leal servidor del Estado, que tan honrosos recuerdos deja como único patrimonio, á sus herederos.

Local y provincial.

Es posible que á fin de semana celebre en este Teatro, tres únicas funciones, la compañía cómica del Sr. Carst, y es probable ponga en escena *La Pasión y muerte de Jesús*.

En la novena del sábado; verificada en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad, tuvimos ocasión de oír como cantante á la Srta. Sánchez de León, que cantó con delicado gusto, gran expresión y afinación extremada la *Salve de Mercadante*, siendo acompañada al piano por el profesor Sr. Lafuente.

Celebraremos no sea ésta la última vez que tengamos el gusto de escuchar á dicha señorita, cuyas condiciones para el canto, son tan favorables.

Para excitar el apetito de los niños pájulos y delicados, secundar el crecimiento sin causación, prevenir la desviación de las piernas y fortificar el sistema muscular y huesoso, se emplea con toda seguridad el *Vino ó Jarabe al lacto-fosfato de cal, de Dusart*, que contiene los elementos de los huesos y de la carne muscular. El nacimiento de una criatura sana y vigorosa depende en mucho de la madre y de la riqueza en fosfatos de su alimentación; igualmente más adelante la robustez y buena salud del infante se deben á la riqueza en fosfatos de la leche de la nodriza; por eso los médicos recetan con unanimidad el Lacto fosfato de cal de Dusart á las madres y á las nodrizas; así se previenen la diarrea, las convulsiones y los accidentes de la dentición.

En la glorieta de San Francisco, se ha instalado un *bazar* de ollas y cazuelas, en la acera de la tienda «El Siglo».

Suponemos que no estará competentemente autorizado el dueño de estas mercaderías para instalarlas en dicho sitio, por el cual se hace imposible el tránsito, y por tanto, creemos de necesidad, que en breve se impida terminantemente continúen allí.

Se encuentra en esta ciudad, el inspector de primera enseñanza D. Vicente Fernández Olmeña, que procedente de Murcia, ha llegado con objeto de girar una visita á las escuelas de primera enseñanza.

Hemos recibido el número de *La Última Moda*, que contiene grabados, modelos de trajes y multitud de dibujos para bordados artísticos.

Se mandan números de muestra, pidiéndolos á la administración, Serrano, 88, Madrid.

La Junta de propietarios que tiene á su cargo la conservación de nuestro Teatro Principal va á empezar en breve al-

gunas obras, con el fin de que en caso de siniestro pueda el público desalojar el salón con alguna más facilidad que hoy.

Hace pocas noches, el director de nuestro colega *La Publicidad*, pudo ser víctima de la criminalidad de dos malvados que, encontrándose fuera de puertas y á la voz de *alto*, le dispararon dos tiros, sin que, por fortuna, le alcanzara alguno.

Ignóranse los móviles de esta agresión, pero si se supone que el deseo de apropiarse de lo que no les pertenecía, fué el objeto de la misma.

Sentimos el percance de nuestro amigo y al propio tiempo le felicitamos por haber escapado de él con tan buena suerte.

En varias ocasiones, la prensa local ha denunciado la calle de Campos, que por unas y otras causas, se halla en un estado deplorable. El público que transita frecuentísimamente por dicha calle, merece algo, según creemos nosotros pero no deben creer lo mismo las personalidades que pueden intervenir en estos asuntos, toda vez que la dicha vía, continúa en el mismo ser y estado que siempre.

Copiados á continuación, lo que dice *El Reformismo*, sobre esto:

«Paz y tranquilidad á la calle de Campos; inamovilidad á sus lomos; guerra y saqueo y exterminio al que los pise. Así, así.»

Otro siniestro hay que registrar en esa calle malhadada.

Un Teniente Coronel graduado del Cuerpo de Artillería de la Armada, tuvo el atrevimiento de *hollar* con sus plantas la citada calle, y recibió el castigo en el acto. Un resbalón que le proporciónó muy á tiempo, las losas resacas y las inclinadas que allí hay, le hicieron caer al suelo con todas sus insignias, y causándose una fuerte luxación en una pierna, fué preciso que los vecinos de la calle lo levantasen y lo llevasen á su casa, porque al tal punto, con el golpe que dió se le olvidó el modo de andar, y aun no lo ha recordado.

Gloria á la calle de Campos, que tiene ya más hazñas que el Almarjal. Así, así; que echen por obra parte los transeúntes, ó que se fastidien.»

¡Qué madre no se ha desconsolado viendo que sus hijos no querían tomar el aceite de hígado de bacalao expresamente recomendado por el médico! Desea á que ese aceite sea indigesto, repugnante, provoca vómitos, dolores de estómago y diarrea, y los niños más dispuestos á tomarlo, no pueden dominar su repugnancia. Pero, desde que M. Chappéant ha conseguido extraer del aceite de hígado de bacalao el *Morhuol*, su principio activo, desembarazado de la parte grasa, no se ve ejemplo de intolerancia en los niños al par de los adultos, toman fácilmente las pequeñas cápsulas de *Morhuol* que los alivia en breve, calma la tos, cura los sudores nocturnos y acarrea el apetito y la salud.

Imprenta de José Requena,